

FUNDAMENTOS ENCUENTRO “LA ESCUELA PÚBLICA”

En este nuevo siglo, época convulsionada por demás, asistimos como espectadores o como protagonistas a cambios socioeconómicos y políticos.

El proceso de globalización y transformación tecnológica que se desarrolla a lo largo de estos últimos años, está provocando un aumento significativo de la desigualdad social. Este fenómeno, está dado por la concentración de la riqueza y porque la tecnología aumenta la productividad, pero suprime a la vez numerosas fuentes de trabajo.

El conjunto de cambios económicos, políticos, sociales y culturales responde a diferentes factores entre los cuales se destaca el papel importante de la educación, ya que se sabe que el desarrollo cognitivo tiene influencia en las conductas de las personas y esto permite un cambio social. Enseñar a pensar bien y a pensar mejor, está asociado a formar un ser más humano.

El papel de la educación en la formación de ciudadanos, implica incorporar en los procesos educativos una mayor orientación hacia la personalización del proceso de aprendizaje, hacia la construcción de valores y de la propia identidad.

La educación básica es un importante factor en la formación de recursos humanos, cada vez se exigen profesionales más competentes, lo cual se logra con una educación de calidad.

Este enfoque implica un esfuerzo mayor en el proceso de aprendizaje, tanto de parte del docente como del alumno, y abre una serie de problemas para la formación de los mismos, sus modalidades de trabajo, sus criterios de evaluación, etc.

La educación de calidad es aquella que asegura a todos los jóvenes la adquisición de conocimientos, capacidades, destrezas y actitudes necesarias para prepararlos para la vida adulta. El concepto de calidad está estrechamente ligado al concepto de eficiencia.

Discutir la educación, implica discutir algo más que la enseñanza formal y la reducción de las tasas de analfabetismo. Hoy tenemos el desafío de educar y formar ciudadanos críticos capaces de cuestionar y transformar la realidad que los rodea.

El Instituto de Formación Docente y Técnica N° T-003 “Normal Superior” de San Rafael, Mendoza, Argentina; organiza su Cuarto Encuentro Internacional “La Escuela Pública”, cuyo objetivo central es generar un debate abierto y democrático acerca del valor fundamental de la escuela pública como cimiento de la sociedad. Entre los expositores estarán presentes destacados intelectuales de amplia trayectoria vinculados al área educativa.

San Rafael, Mendoza. Argentina. Abril 2011.